



大淀中だより

学校教育目標 「自主・自律の態度と共生の心を育成する」

京都市立大淀中学校

学校だより

令和4年(2022) 9月28日

校長 川上 貴由

学校教育力向上に向けたアンケート結果（生徒回答）

前号で掲載いたしました「学校教育力向上に向けたアンケート」の保護者回答に引き続き、生徒回答の集計結果を紹介いたします。この結果につきましては、学校運営協議会・教職員と共有し、今後の学校改善につなげて参ります

*数値は「よくあてはまる」「あてはまる」と回答した人数をあわせた割合になっています。

令和3年度「前期」と令和4年度「前期」との比較

*令和3年度より上がった(↑)

*令和3年度より下がった(↓)

設問	R3	R4
①学校生活は全般的に楽しく過ごせている	92%	93%↑
②友達と仲良く過ごせている	97%	97%
③困ったときに相談できる友達がいる	88%	89%↑
④学校行事を前向きに取り組めている	92%	94%↑
⑤自らすすんで挨拶ができる	82%	76%↓
⑥学校のルールは守れている	96%	88%↓
⑦授業は楽しい	***	77%
⑧授業はわかりやすい	***	84%
⑨学力を伸ばし、自らの進路実現を達成したい	94%	90%↓
⑩授業を受ける前に教室の美化、机椅子はきちんと整理されている	88%	82%↓
⑪自分にはいいところがある	***	68%
⑫将来の夢がある	***	63%
⑬地域の行事には積極的に参加している	30%	35%↑
⑭自分の住んでいる町に愛着を持っている	78%	76%↓
⑮早寝、早起きを心がけている	***	53%
⑯朝ごはんを毎日食べている	***	81%
⑰予習復習をきちんとできている	45%	46%↑

子どもたちの今と未来のため、社会のあらゆる場で
「京都はぐくみ憲章」を実践しましょう!



京都はぐくみ憲章

設問	R3	R4
⑯宿題はきちんと忘れず提出できている	85%	77%↓
⑰グループ学習では仲間と相談しながら、自らの課題を見つけて取り組めている	87%	81%↓
⑱文章の読解力や作文・発表等の表現力が増してきた	73%	71%↓
⑲朝夕の検温など、健康観察をしっかりと行っている	***	78%
⑳ハンカチを持ってきている	***	57%
㉑ソーシャルディスタンスを心がけている	***	46%
㉒マスクの着用を適切に行ってい	***	93%
る		

今年度より、保護者対象アンケートと共に生徒アンケートも項目を見直しました。令和3年度における***の項目は、今年度より設けた質問項目になります。

●○学校生活について○●

設問①から④に見られますように、おおむね多くの生徒が学校生活に満足しているものと思われます。しかし、「授業は楽しい」の項目が80%を下回っており、そのことが設問⑰「予習復習をきちんとできている」や設問⑯「宿題はきちんと提出できている」と関係していると推測します。

人間の行動は、認知に影響すると言われています。つまり学習に対して「どうせ勉強しても無理だ」と認知してしまうと、行動にはなかなか起こせません。また、認知には快感情といって、自分が楽しいと思ったことは吸収しやすいと言われています。つまり「授業が楽しい」ということは、学習内容を理解することにつながり、理解できたという認

知が「勉強したい」という行動につながります。そのためには、生徒が「楽しい」と思える授業を行うことが大切です。保護者アンケートの結果もふまえて、教職員の研修を充実させて、よりよい授業の改善に努めてまいります。

★★自尊感情について★★

⑪の設問「自分にはいいところがある」⑫の設問「将来の夢がある」は、共に60%台と低い数値を示しています。全国学力調査における結果では全国平均の⑪が約78%、⑫が約77%となっており、本校の生徒は大きく下回っている結果です。自尊感情を高めるためには、友達や先生、保護者と意見を交わせる交流欲求や、良いところを認めてくれる承認欲求を満たすことが大切と言われています。つまり、このような場面を増やしていくことが自尊感情を高めることにつながります。

本校では、「学びの共同体」という授業を推進しており、机の配置をコの字にすることで、生徒同士が交流する場面を増やしていくことをしています。また、「世界の1つだけの花」を毎週の学校ホームページで更新するなど、生徒の良いところを評価する取組を行っています。

ご家庭でも、交流の場面や、褒める場面をより増やして頂き、大淀中学校の生徒達をさらに伸ばせるようにご協力ください。

男子砲丸投 優勝、おめでとう！！

9月17日(土)に行われました陸上部の秋季大会にて、砲丸投に出場したS.Kさん(2-2)が好成績を残しました。予選を2位で通過し、決勝では2位に3センチ差をつけて優勝しました。Sさんは、大会に出場するたびに自己ベストを更新していて、秋季大会でも徐々に距離を伸ばし、決勝では4投目で自己ベストを更新して、見事逆転優勝しました。



♪2年ぶりに響き渡った歌声♪

9月16日(金)、学年別で合唱コンクールを実施しました。8月29日から14日間にわたり、各クラスで練習した成果を発揮しました。コンクール本番は、練習以上の歌声を発揮できたようで、生徒のみならず教職員も感動していました。コンクール後に涙を流す生徒もあり、コンクールに向けてひたむきに頑張った姿を感じ取ることができ、合唱

の素晴らしさを再確認しました。



「金賞クラス」

1年4組 「大切なもの」

2年1・4組 「旅立ちのとき～Asian Dream Song～」

3年5組 「手紙～拝啓15の君へ～」

1組合同科学センター学習



9月21日(金)、1・4組が科学センターで行われた「合同科学センター学習」に参加しました。新型コロナウイルス感染予防のために、3年生にとっても初めての学習でした。10校の学校が集まり、他校生と一緒にドライアイスの実験や、プラネタリウム学習を行いました。

京都市幼児・児童・生徒作品展

9月28日(水)から、10月2日(日)の期間、京都市美術館で行われる「京都市幼児・児童・生徒作品展」にて、8名の生徒が書道の部にて選出されました。おめでとうございます。入場は10時から16時30分となっていますので、ぜひご鑑賞下さい。

「選出された作品」

紅花 S.Mさん(2-2) H.Mさん(2-3)

U.Eさん(2-3) U.Aさん(2-4)

K.Sさん(2-4) Y.Rさん(2-4)

天地 M.Yさん(1-3) M.Nさん(1-3)

★K.Sさん(2-4)の作品は、京都市代表の15作品にも選ばれ、世界の姉妹都市に交歓作品として届けられます。おめでとうございます。